



**Salida.** Los ministros Carlos Tomada, Juan Carlos Tedesco y Florencio Randazzo se saludaron con los secretarios gremiales.

AYER FIRMARON EL PREACUERDO. EL GOBIERNO PROPUSO UN PISO DE 1.490 PESOS

# Paritaria docente con final (casi) feliz

Los maestros cobrarán 200 pesos más desde el 1 de marzo y en julio se sumarán 55. Sólo falta el aval de las asambleas que antes del viernes analizarán la oferta. Hoy se abre la mesa de discusión bonaerense y falta la Ciudad de Buenos Aires.

**I**a paritaria nacional docente, que definirá la actualización salarial de 600 mil educadores en todo el país, arrancó en su primer día con "un acta de prescuerdo donde el Gobierno nacional propuso un piso de 1.490 pesos a partir del 1 de marzo y 55 pesos más a cobrar desde el 1 de julio hasta diciembre de este año", según informó a este diario Roberto Baradell, secretario general del sindicato docente de la provincia de Buenos Aires (Suteba) al salir anoche del encuentro que mantuvieron los principales dirigentes docentes con funcionarios de los ministerios de Educación y Trabajo.

Tras la aprobación de la Ley Nacional de Educación en diciembre de 2007, las paritarias nacionales docentes volvieron a definir la

evolución salarial, un método que fue olvidado por más de 15 años. Hasta diciembre de 2008 el salario para el cargo más bajo quedó en 1.290. Si el acta de prescuerdo es aprobada el próximo jueves por la asamblea de la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina (CTERA), los docentes comenzarán a cobrar 200 pesos más desde el 1 de marzo y en julio sumarán otros 55. Los 1.490 que comenzarán a percibir dentro de 10 días llegarán a los 1.545 a partir de julio. Es decir, "que el salario docente experimentará una suba del 15,5 a partir del 1 de marzo, porcentaje que será del 19,8% a partir del 1 de julio con los 55 pesos adicionales", explicó una fuente del Ministerio de Trabajo.

La Ley de Educación establece que "las paritarias nacionales fijarán el piso salarial docente en todo el país para el cargo testigo", pero a partir de ahora, cada una de las provincias, incluida la ciudad de Buenos Aires, deberán tomar el valor acordado a nivel federal para discutirlo con cada sindicato provincial.

**Acordaron la firma de un decreto de titularización que beneficia a 300 mil docentes de todo el país.**

Además del aumento cercano al 20%, los docentes acordaron dos puntos clave: "La firma de un decreto de titularización que beneficia a 300 mil docentes en todo el país el mejoramiento de la movilidad para la jubilación docente", informó Baradell. La titularización otorga una estabilidad laboral que miles de docentes no tenían hasta ahora. Por su parte, el mejoramiento de la movilidad jubilatoria "garantiza el merecimiento de los haberes de acuerdo al salario del docente en actividad, algo que antes sólo se basaba en el 82% de lo que cobraba el maestro y sin actualización", afirmó el dirigente. El marco nacional de aumento salarial para los maestros llegó a un acuerdo 12 horas antes de que la provincia de Buenos Aires definía su paritaria. Hoy, a las 11, el gobierno de Daniel Scioli discutirá los incrementos con los docentes bonaerenses. En este caso, "el acuerdo arranca en 1.450 pesos y podría ser más alto que lo acordado a nivel nacional, pero para lograrlo vamos a intentar el traslado de este acuerdo y que haya un aumento de bolsillo en términos porcentuales", anticipó el referente de Suteba. El año pasado, el sueldo testigo del docente era de 1.040 pesos

## Vacaciones de primavera

La idea es hacer un uso inteligente del tiempo", aseguraron fuentes del Ministerio de Educación porteño. El recesso de primavera será entre el 12 y el 16 de octubre por lo que está previsto que las clases se extiendan hasta el 17 de diciembre. "Los datos estadísticos dicen que en el segundo semestre del año se produce la mayor parte del ausentismo de alumnos y docentes, y es probable que se deba a que el primer semestre tiene más cantidad de feriados que el segundo. En el calendario del año pasado, la Ciudad había resuelto que se recuperaran los días de reflexión docente para que los chicos no pierdan días de clases con esas jornadas, que son cuatro al año", destacaron desde el ministerio.

y se negoció un incremento del 24% con lo que el valor nacional quedó en 1.290 pesos. Ayer comenzaron paritarias en Santa Fe y Río Negro, donde los docentes tienen un básico de 4.441 pesos, el más bajo del país.